

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado	
En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 »
En el resto de España, trimestre	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Miércoles 31 Enero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

 DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; **Nuevo Diario**

Un proyecto más

Se ha anunciado que el señor ministro de la Gobernación se ocupa en redactar un proyecto de ley sobre las huelgas que, como las de tranvías, afecten á los servicios públicos.

Es difícil encontrar en España un asunto cualquiera que de algún modo relacione al Estado con el individuo, sin que inmediatamente se pueda citar una ley dictada para regular ordenar, amojonar y deslindar los actos que á cada uno correspondan.

Una persona que conociese bien nuestra legislación administrativa, podría estar citando leyes, reglamentos, Reales decretos y Reales órdenes para cada una de las minucias de la Administración española que se le fuesen presentando.

Quevedo habla en la vida y hechos del buscón Don Pablos, de un poeta que éste topó en su camino. Pablos estaba harto de oír desatinar al vate que lo acompañaba y deseoso de desviar la conversación del cauce porque le había llevado, á fin de evitarse citas de versos habló al gentil versificador de las estrellas. ¿De las estrellas, eh? Pues tengo un soneto para cada una y os los voy á recitar, vino á decirle aquél, poco más ó menos,

Esto mismo podría repetirse tratándose de nuestra plétora legislativa. De tejas abajo todo está ya previsto. El Diccionario de Alcubilla es casi el léxico de nuestra lengua. Nuestros anuarios legislativos se parecen á esos mamotretos antiguos de materia médica en que se exponen detalladamente todas las aplicaciones que pueden hacerse de las sustancias medicinales para todo género de dolencias. El doctor abre el libro, envía por los medicamentos, los aplica al enfermo, y si no le mata, por lo menos retarda su curación, que se obtendría empleando un remedio casero de los que aconseja un vecino indocto.

Está bien que el señor ministro de

la Gobernación presente un proyecto de ley para que los servicios públicos no queden desatendidos como quedaron al declararse en huelga los obreros de los tranvías. ¿Pero va á presentarlo ahora?

Creemos que lo que más urge es normalizar la situación financiera, discutir los presupuestos y llegar á la votación de los ingresos.

El Sr. Dato parece que quiere decir, confie en mi la opinión pública. ¿Ha habido una huelga, y causa de ella no han prestado servicio los tranvías de Madrid? Pues ya no volverá á repetirse esta emisión.

Nos faltaba una ley, y ya la tengo. Estén seguros todos de que cualesquiera que sean las disensiones que ocurran entre obreros y patronos la fuerza de sangre y la fuerza eléctrica moverán los coches de las empresas de Madrid.

Si al fin se hiciera, y se hiciera de modo que no produjera las diferencias entre las compañías y sus dependientes perjuicio alguno al interés público, menos. Pero no será cosa de unos días el presentar el proyecto, discutido y convertirlo en ley.

Lo que importa es reformar lo que hay legislado, reglamentado y dispuesto para la marcha de nuestra administración, podar este árbol frondosísimo de ramas inútiles y dejar sólo las que conviertan la savia en fruto, no en hojarasca que de nada sirve. Conviene fijar la atención en la plétora de leyes. Pocas y buenas bastan para hacer dichoso á un país. Lo que se prodiga desmerece. No olvidemos esta enseñanza vulgar.

LA GUERRA

En el Sur de Africa

Londres 23 Enero.

Muy difícil es describir las emociones por que ha pasado el pueblo de Londres durante las últimas cuarenta y ocho horas. Después de cinco días de luchas y de combates panciales á las orillas del Tugela, desde el

paso de Trichards hasta Brakfontein, el general Buller anuncia que va á darse el asalto de Spion-Kop la misma noche de la fecha en que envía el parte. Suspensión completa y ansiedad infinita en Londres durante veinte y cuatro horas. Viene al fin el despacho, que el War Office ha publicado á trozos, donde se da cuenta de la operación; y... desencanto, primero; consternación y rabia después.

En la madrugada de hoy anuncia el War Office que el general Warren tomó por sorpresa en la noche del 23 al 24 á Spion-Kop, y en la tarde de hoy da noticia de que en la noche del 24 al 25 ha temido que ser evacuado, después de haber batallado por su posición todo el día. A la hora en que remitió el general Buller (en las primeras horas de esta madrugada) la noticia de la ocupación de Spion-Kop ya estaba, pues abandonado por los ingleses.

No solamente los peritos militares, sino el público en masa, se han percatado del juego, y esto, unido al convencimiento del desastre y á la magnitud y circunstancias de éste, hace que las censuras sean violentísimas y la depresión en todos los ánimos profunda.

Los generales ingleses han cometido un nuevo error con relación á Spion-Kop. No es esta posesión según los conocedores del terreno, una montaña aislada. Son dos series de montañas que se cruzan como un signo de paréntesis, echado, contra otro signo idéntico, en pie. Por entre ambas series corre un profundísimo barranco, y en el fondo de este un caminejo que, separándose de la carretera de Acton-Homes, forma un atajo que vá Dewdrop.

Gigantescas rocas peladas se agrupan á su alrededor formando las cumbres que constituyen ambas crestas, que se elevan hasta 4.800 pies de altura y que por un efecto perspectiva parecen, vistas desde el Sur, ó sea desde las posiciones inglesas, que constituyen un solo cuerpo. El anterior ha sido el que Warren tomó por sorpresa, y desde el otro, donde

los boers tenían su artillería y sus trincheras, protegidas por el barranco á modo de infranqueable foso, el enemigo ha barrido á cañonazos y ciertos golpes de fusil á las tropas que se empeñaron en permanecer en la posición primera.

Y en vano ha sido que la brigada Lyttelton tratase desde las estribaciones de Brakfontein de molestar á los boers por su izquierda, y el coronel Dundonald, con su caballería, corriéndose á lo largo del arroyuelo de Venter, los amenazase por su derecha. La división de Warren se ha encontrado enfrente de un imposible y su tenacidad por conservar una posición que se había creído clave del movimiento, sólo ha servido para aumentar las pérdidas, que deben haber sido enormes. Y aquí, como en otras ocasiones, el tratar de lidiar con el heroísmo del soldado un error tremendo de los jefes ha sido un sacrificio inútil.

No se conocen á estas horas ni la magnitud del desastre ni la disposición en que habrán quedado las fuerzas inglesas. Lo que sí se ve ya bien claro es el fracaso del plan de Buller y la imposibilidad de levantar el bloqueo de Ladysmith.

Los peritos militares aseguran que no tendrán los ingleses más remedio que repasar el Tugela, aunque esto sea confesar el fracaso del famoso movimiento envolvente.

Y no falta quien, al considerar á Lord Methuen bloqueado en el Oeste á French y á Gatacre inmovilizados al Norte del Cabo y á Buller imponente para romper las líneas del Tugela, juzga la campaña totalmente perdida, creyendo que no tardará muchos días en ajustarse la paz.

Entretanto la situación de Ladysmith no puede ser más triste, y de ello han llegado datos muy precisos que comunicaré en otra correspondencia.

X. X.

(De El Imparcial.)

Crónica

Desde hace unos días se encuentra guardando cama á causa de la enfermedad reinante, nuestro simpático y querido amigo el ilustrado oficial del Batallón que guarnece esta plaza don Ramón Segarra.

Vivamente deseamos que en plazo corto, se encuentre completamente restablecido.

El Ebro ha experimentado una crecida de más de cuatro metros.

Ha fallecido en San Carlos de la Rápita, á la temprana edad de 23 años la señorita D.^a Pepita Canicio Comí, hija del ex-diputado provincial ya fallecido, nuestro querido amigo y correligionario que fué, D. Francisco y hermana política del que lo es particular y muy querido, D. Vicente Calpe.

A este, como á la demás familia enviamos el testimonio más sincero de nuestra profunda pena y les deseamos resignación para sobrellevar tan grande como irreparable pérdida.

En la sección 2.^a, después de constituido el tribunal para ver y fallar la causa seguida en el juzgado de Vendrell, contra José Romen, por haber sustraído el día 17 de julio del pasado año de una casa de Calafell los arnés de una caballería, no hubo necesidad de continuarse la vista por haberse el procesado con arreglo con la pena pedida por el ministerio fiscal.

Hoy termina el plazo para el canje de los efectos timbrados correspondientes al año último, lo cual recordamos de nuevo al público.

La «Unión Catalanista» ha puesto en circulación la segunda emisión del nuevo sello catalanista, que es de color verde seda.

Se halla vacante el cargo de Secretario suplente del Juzgado municipal de Benifallet.

Ha sido fijado á las puertas de las basílicas de Roma el decreto para la introducción de la causa de beatificación y canonización del padre Claret, arzobispo que fué de Santiago de Cuba y fundador de los misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María.

Durante el próximo mes de febrero celebrarán su fiesta mayor los siguientes pueblos de la provincia:

Día 2, Calafell; 3 Tivisa; 12 Riudecols.

En la sesión que celebró ayer la Comisión provincial, se acordó señalar, para reunirse durante el próximo mes de Febrero, los días 8, 15 y 24 del mismo.

Han sido nombrados Auxiliares de

la recaudación de contribuciones de las zonas de Valls, D. Francisco Cabré Martí, de la zona de Gandesa, D. José M.^a Folqué Pifol, y de la de Vendrell, D. José Espina Elias y don Ramón Roca Niubó.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha recaudado desde 1.^o al 14 del actual 94.792'49 pesetas más que en igual período del año interior.

De este aumento corresponden pesetas 57.992'81 á la línea de Almansa á Valencia y Tarragona, y 6829'16 pesetas á la de Valencia y Utiel.

La Real Maestranza de Caballería de Sevilla ha otorgado un premio de 500 pesetas para la próxima Exposición de ganados que se celebrará en dicha capital en la próxima primavera.

Los regimientos de infantería de Almansa, Navarra, Albuera y Luchana deben designar cada uno un soldado que reúna condiciones para la sección de tropa del Colegio de María Cristina.

La Comisión provincial ha autorizado el ingreso en el Manicomio de Reus del alineado Antonio Cots Duch de Sarreal y el traslado á Barcelona de María Miró Vila.

Se halla muy aliviado de la enfermedad que le aquejaba, habiendo abandonado ya el lecho, el digno secretario del Gobierno civil, D. Felipe Curtoys.

Nos alegramos.

Ayer celebró sesión ordinaria la Comisión provincial bajo la presidencia del Sr. D. Francisco Ballester.

Parace que circulan en la provincia de Gerona billetes de 50 pesetas falsos, los cuales se distinguen por la clase del papel, que no es de los legítimos.

Sirva esto de aviso á los comerciantes.

Mañana se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas en la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

El Dr. D. Ramón Antolínez, canónico dignidad de arcipreste de esta Catedral ha sido nombrado deán de la de Lugo.

Ha fallecido en Barcelona, en donde tenia su residencia desde hace días el distinguido reusense D. Pedro Odeña Fujol, fundador y alma que fué en sus buenos tiempos del Banco de Reus de descuentos y préstamos.

Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro pésame más sentido por tan dolorosa pérdida.

Del Diario de Reus:

«En nuestro número último dábamos cuenta de un atraco que se dijo

realizado en la calle camino de Riu-doms y del que se suponía víctima el joven Antonio Rofes y Rofes, operario de la Manufacturera de Algodón.

El relato de oímos de los propios labios de la pobre madre del Rofes; lo pintaba con referencia á los dichos de su hijo, con un lujo de detalles casi sorprendente; pero ahora resulta que en vez de un atraco hubo solamente un timo que á la desgraciada madre realizó el hijo, inventando lo novela con el propósito que realizó, de jugarse el dinero en uno de los garitos que funcionan en esta ciudad.

Así lo confesó el propio Rofes ante el señor inspector de Rondas, sin que para ello se emplease violencia de ningún género, añadiendo que el reloj y leontina se los guardaba un amigo suyo.

Según los datos recibidos en el Ministerio de Hacienda, la recaudación obtenida en las provincias durante la primera quincena de este mes, asciende á 15.721.017 pesetas, con aumento sobre igual período del año anterior de 3.096.391.

El día 14 de Febrero próximo empezará la comprobación y contrastación periódica de pesas, medidas é instrumentos de pesar que se usen en el partido judicial de Vendrell.

En la sección primera de la Audiencia provincial, vióse ayer la causa seguida por el Juzgado de Falset, contra Emerenciana Quintana, Mariana y Matea Salaries, acusadas de haber inferido palabras injuriosas y calumniosas contra María Sabaté en la calle del Hospital de la villa de Tivisa.

Practicada la prueba testifical, el letrado señor Castellarnau, representante de la parte querellante, modificando sus conclusiones provisionales, retiró la calificación de calumnia y sosteniendo la de injurias graves, pidió para cada una de las procesadas la pena de un año y multa de 125 pesetas.

El letrado defensor, señor Meroles, negó que los hechos de autos constituyesen el delito de injurias, pidiendo en su consecuencia la absolución de sus patrocinadas.

Representaba á la parte querellante el procurador señor Garcia y á las procesadas el señor Alfonso.

Dicen de Reus que sobre las cuatro de la tarde de anteyer hubo en la vecina ciudad un conato de nevaco, habiendo caído menudísimos copos de nieve, que no llegaron á cuajar. La temperatura sufrió un marcado descenso.

Para el día 24 de Febrero próximo á las cuatro de la tarde, se ha convocado á junta general ordinaria á los accionistas del Banco local de Tarragona.

El viernes próximo celebrará Valls con idéntica pompa y lucimiento de anteriores años, la festividad de su

excelsa Patrona ó sea la Purificación de Ntra. Sra. de la Candelas.

Con tal motivo tendrán lugar solemnes fiestas religiosas en la parroquia iglesia de San Juan Bautista, lucidos bailes en todas las sociedades y centros de recreo, como escogidas funciones de zarzuela en el concurrido coliseo Principal.

A las quejas de que nos hemos hecho eco repetidas veces, responde el Ayuntamiento de Tudela, que ha formulado una denuncia formal contra la Compañía arrendataria acusándola de expender cajas con menos cerillas de las que determina la ley del monopolio.

El Juzgado entiende en el asunto. El Ayuntamiento de Tudela ha demostrado con este acto, que sabe defender los intereses de sus administrados.

Un Ayuntamiento que denuncia á la cerillera, dá noble ejemplo, que deberían imitar todos los Ayuntamientos denunciando á cuantos defrauden al público.

A partir del día 1.^o del mes próximo, el efectivo del Ejército de la Península, Islas Baleares y Canarias y posiciones del Norte de Africa, se compondrá de ochenta mil hombres.

Las ganancias del Banco de España en el semestre que finó el 31 del mes último, acusan un dividiendo de 14 por 100. De donde resulta que, habiéndose repartido en el semestre anterior los accionistas el 11 por 100, estos han ganado durante el año último 25 por 100.

El Juzgado de instrucción de Tarragona cita, llama y emplaza á Vicente Conesa Corretjé, casado natural de Valencia.

El de primera instancia de Lérida anuncia la muerte intestada de doña Rosa Escordé Carbonell.

El de instrucción de Tortosa cita, llama y emplaza á Domingo Audí (a) Cañamé.

Y el juez instructor militar del regimiento infantería de Toledo llama, cita y emplaza al soldado repatriado del ejército de Cuba Roque Lurba Espill, natural de Blancafort.

El cónsul de España en Buenos Aires participa el fallecimiento de los súbditos españoles siguientes:

Manuel Gómez, cuya naturaleza se ignora, así como también el producto de sus bienes, no constando hasta ahora más que la existencia de unos pagarés que importan 700 pesos moneda nacional.

Manuel Lencus Faurrieta, de sesenta y cuatro años de edad, natural de Tudela (Navarra); no deja más bienes que repas usadas y 638 monedas de cobre, que aún no han sido clasificadas.

Patricio Varela, natural de Bco (Santander), donde parece ser que reside en esposa y dos hijos. Se le calcula un capital de 8.000 pesos moneda nacional.

Ventura Fabregat, cuya naturaleza

za se ignora, así como también el importe de sus bienes.

Elisa Pagalday, cuya naturaleza se ignora, sabiéndose por informes particulares que su padre don Manuel era natural de Guipúzcoa, y residió en Andalucía. Deja 26,301 pesos moneda nacional, depositados en el Banco de Londres y Río de la Plata.

Dicen de Coruña que una Compañía francesa de vapores que nada tiene que ver con la Transatlántica de la vecina República, piensa establecer un servicio de buques desde aquel puerto a Buenos Aires y la Habana en competencia con otras Compañías.

Dícese que en las tarifas del pasaje establecerá una rebaja verdaderamente considerable.

Leemos en la prensa de Tarragona:

«En el mar reinaba ayer furioso temporal, viéndose imposibilitado de salir del puerto por dicha causa el vapor inglés «Cervin», que después de soltar sus amarras, permaneció en el interior del muelle.

Otro vapor, que en demanda de nuestro puerto venía por la mañana, hubo de recalar cerca del faro de Saleu.

Los trabajos de dragado continuaron en suspenso, reinado gruesa marejada y batiendo la escollera del muelle de Levante grueso é imponente.

Inglés y boers

Hasta la una y media de la tarde en el ministerio de la Guerra no se había recibido noticia alguna de la guerra anglo-boers, posterior a las ya conocidas.

En el ministerio de la Guerra no hay ningún nuevo telegrama que confirme haber sido levantado el cerco de Mafeking.

The Westminster Gazette dice que los boers ocupan todos los alrededores de Ladysmith, y esperan a que el general White salga de la plaza é intente romper el cerco.

Un periódico de Liverpool critica al general Buller, y escribe:

«Diciase antiguamente que el soldado inglés nunca había sido derrotado; pero en lo sucesivo no se podrá decir lo mismo de los oficiales ingleses.»

Según un telegrama de Spearsmans, cuando los ingleses tomaron la cima de Spionkop no hallaron más que un boer, que mataron a bayonetas.

Los periódicos continúan publicando impresiones pesimistas.

The Standard reconoce que las noticias que se reciben son desconsoladoras, pero esto no obstante espera

que cuando los generales Roberts y Kitchener tengan organizadas las fuerzas inglesas del Sud de Africa serán de resultados favorables las operaciones militares de los ingleses.

The Times dice que la situación entraña gravedad, especialmente por el hecho de que el ala derecha de los boers haya resistido tan bien como el centro al ser atacados por los ingleses.

Añade *The Times* que hay que prepararse a recibir noticias de una catástrofe.

Todos los periódicos en general piden que se organicen fuerzas para enviarlas al lugar de la guerra.

The Daily Telegraph reclama que se envíen refuerzos al general Gatacre.

The Daily News, que no se distingue por su pesimismo, prevé que la derrota del general Buller en Spionkop envalentonará a los boers, desalentando a las tropas inglesas y pondrá término a las disensiones entre orangistas y transvaalenses.

Un periódico de París publica un telegrama de Lorenzo Marquez diciendo que, gracias a las gestiones del consul de Francia, las autoridades permitieron a muchos extranjeros, entre los cuales habían cinco oficiales franceses, que continuaron el viaje con dirección al Transval.

Un telegrama de Nueva York participa que en los meetings celebrados en favor de los boers en San Luis y Minosota, se han adoptado varias conclusiones haciendo votos para el triunfo de los boers y para que intervenga Mr. Mac-Kinley en contra del empleo de las balas «dum-dum» y de las granadas con liddyta.

Por la prensa y los círculos militares se juzga de que el fracaso del Natal obligará a un cambio completo en el plan de campaña y se intentará a todo trance la deliberación de las plazas sitiadas atacando al Estado de Orange.

La columna Methuen, que hoy se halla detenida, continúa constituyendo una amenaza para el Oeste del Orange.

Los generales French y Gatacre están en comunicación y se considera que si el general Gatacre fuese reforzado con una brigada y el general French con una división é hicieran estos dos cuerpos de ejército un movimiento combinado, la situación cambiaría de aspecto inmediatamente.

—Un acreditado militar de Viena aconseja el abandono de Ladysmith y del Norte de Natal por las tropas inglesas.

El director general de Correos y Telégrafos del Imperio alemán hace saber al público que toda la correspondencia particular enviada hacia el Transvaal por la vía Southampton y del Cabo de 29 septiembre y 1.º de octubre, ha sido retenida en el Cabo por las autoridades inglesas y devuelta el 25 de enero corriente.

Las autoridades inglesas no han

dado explicación alguna de este atentado contra la correspondencia.

Se ha recibido un telegrama de Lorenzo Marquez diciendo que ha salido para Pretoria, el 26, el Presidente del Estado de Orange que ha estado presente en los combates librados el 17 y el 24 en las márgenes del Tugela.

El presidente Krüger le esperaba en la estación siendo ambos aclamados por la multitud con gran entusiasmo.

Durante toda la tarde han circulado en Londres rumores persistentes acerca de la capitulación de Ladysmith, pero no se han confirmado.

El ministerio de la Guerra va comunicando en pequeñas porciones la lista de bajas sufridas por los ingleses en los combates de Spionkop.

Ahora añaden veintidos jefes de distintas graduaciones muertos; un general, dos coroneles, dos comandantes y quince tenientes heridos, y seis oficiales prisioneros.

No menciona las bajas experimentadas por las clases y soldados.

Un despacho de Rensburg, fechado el día 26 y expedido por el general French, da cuenta de diversas operaciones militares llevadas a cabo por tropas a sus órdenes.

Una de ellas consiste en un reconocimiento hacia Pitfontein.

Después de un combate con una fuerte columna boer, logró apoderarse de una aldea situada al Norte de Colesberg.

El otro movimiento que anunció el general French consiste en un avance efectuado por una columna compuesta de las tres armas al mando del general de brigada Clement sobre las posiciones boers de Shigerfontein.

Los boers cañonaron la columna, matando a un ayudante del general Clement.

La columna, ante el nutrido y certero fuego del enemigo tuvo que replegarse, y perseguida por los boers se vió obligada a batirse en retirada.

Avisan de Berlín que el Dr. Ledys, representante de la República del Transval en Europa, ha sido recibido por el ministro de Estado alemán.

Un periódico germánico publica una interview celebrada por uno de sus redactores con el doctor Ledys.

En ella ha declarado el diplomático que su presencia en la capital del Imperio alemán no obedece a razones políticas, sino a una invitación del príncipe de Hohenlohe, canciller del Imperio, para que asistiera a un banquete.

Interrogado sobre las probables condiciones en que podría concertarse la paz entre los beligerantes del Africa del Sud, manifestó que a su juicio no cabía la menor discusión sobre el extremo de que la República del Transval debe recobrar los territorios que los ingleses le han arrebatado en las diversas rectificaciones de fronteras.

Dijo además que insistiría, como

punto capital para las negociaciones en la concesión de una amnistía completa por parte de Inglaterra para todos los colonos de origen holandés establecidos en territorio británico.

Un periódico muy importante de esta capital manifiesta que el doctor Leyds intenta formular en breve una protesta en toda regla contra el quebrantamiento de los principios de neutralidad por parte de Portugal.

Fúndase para ello en negar permiso esta última nación, para pasar al Transvaal a todas personas que arriban a Delagoa-Bay.

Puede ya transmitirse un ligero extracto del discurso de la Corona en la apertura del Parlamento, que ha tenido lugar esta tarde.

Declara el discurso que las relaciones de la Gran Bretaña con las demás potencias extranjeras son muy amistosas.

Se lamenta al discurso de la ruptura de la paz en el Africa del Sud.

Indica la necesidad de seguir la guerra y anuncia la petición de créditos extraordinarios con destino a ella.

Sostiene el discurso la conveniencia de aumentar los gastos militares.

Dedica sentidas frases a los oficiales y soldados que han derramado su sangre en el Africa en defensa de la patria.

Expresa la satisfacción con que la reina Victoria ha visto las pruebas de verdadero patriotismo que están dando los súbditos ingleses, tanto en las colonias como en la metrópoli.

Tributa cumplidos elogios a los ofrecimientos de hombres y dinero hecho por la India, la Australia y el Canadá.

NOTICIAS DE MADRID

Despacharon con la reina regente los ministros de Hacienda y Gobernación.

El Sr. Villaverde dió cuenta a la regente de la recaudación obtenida en el último trimestre.

Manifestó que los datos acerca de este particular publicados por la prensa resultan equivocados.

Firmó la reina los siguientes decretos:

Cediendo el edificio del «Antiguo convento» al Ayuntamiento de Canarias.

Jubilando con honores de jefe de administración civil a D. Ramón Ramos Carrión.

Concediendo dichos mismos honores al ordenador de pagos del ministerio de la Gobernación señor Cánovas Dallojo.

Jubilando al contador de Cuba señor Martínez Carvajal.

Concediendo el tratamiento de ilustrísimo a los Ayuntamientos de Esparraguera y de San Felio de Llobregat.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.--AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.

Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Salta, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédules personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicé de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12:50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones á la Sociedad de Publicidad Mercantil. A. Catusés, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA